

Chers amies rotariennes, amis rotariens,

Il y a maintenant 3 ans, le Rotary international décidait d'introduire dans sa stratégie un autre axe, celui de la **protection de l'environnement**. Ce **7ème axe**, très symbolique, est la marque d'un engagement que notre organisation internationale souhaite prendre dans la société sur cette question devenue majeure et incontournable. Cela vient parfaitement en cohérence avec les 6 autres axes historiques du Rotary.

En effet, maintenir la paix dans le monde se construit en tenant compte des nouveaux enjeux géo politiques liées aux ressources et au changement climatique ; contribuer à l'accès à l'eau passe forcément par une meilleure gestion de l'eau en quantité et en qualité ; soutenir la santé de la mère et l'enfant relève aussi de questions de santé environnementale (...).

Le district 1690 pense tout simplement que cela a du sens et que cette inclusion de l'environnement est une très belle occasion de renforcer nos projets et de rester attractif auprès des jeunes générations préoccupées par ces questions. C'est pourquoi, une commission Environnement a été renouvelée et sera soutenue durant mon gouvernorat 2023-2024. Elle est composée de personnes engagées, convaincues et ayant une connaissance, voire une expertise. Vous trouverez sa composition sur le site Polaris du district 1690 (<https://rotary-1690.org/fr/>)

Son travail a commencé et les orientations ont été partagées lors des Ateliers de Formation de l'équipe du District (AFD) et lors de mon discours d'investiture à la conférence de District d'Arcachon. Nous avons le plaisir, par ce courrier de vous les rappeler.

Cela est à la fois ambitieux et simple :

Tout d'abord, nous vous demandons chers Présidents, de nommer un responsable de Commission de l'Environnement dans vos clubs pour proposer des actions ou améliorer les actions existantes de vos clubs sur ce nouvel axe stratégique. Ce responsable Environnement est essentiel car il sera la cheville ouvrière entre votre club et le district.

Ensuite, vous avez la possibilité si vous le souhaitez de concourir au «**1er Prix de l'Environnement** » mis en place par notre district.

En effet, afin de connaître les actions des clubs sur l'environnement et de valoriser les actions les plus en adéquation avec le 7° axe stratégique, le District veut challenger les clubs les plus investis de façon pratique sur la question de l'environnement avec toute la bienveillance rotarienne qui s'impose.

Ce sera l'occasion, chers amis, de mieux faire connaître toutes les belles actions que vous faites dans vos clubs dans ce domaine et en participant, pourquoi pas, et peut-être remporter le Prix de l'Environnement qui se fera par zone (Zone Sud, Zone Gironde et Zone Nord).

Vous aurez l'occasion de partager ce que vous faites et de voir reconnaître vos actions lors de notre Conférence de District qui aura lieu le samedi 22 juin 2024 à Angoulême.

Nous vous réservons quelques surprises à la clef :

Lancement du **concours du 1er février 2023 au 15 avril 2024**

De plus, nous souhaitons poursuivre « **l'Action Pollinisation** »

Cette très belle action lancée il y a 2 ans avec les rosiers, a connu un réel succès. Nous souhaitons dans un format un peu allégé, poursuivre les mêmes objectifs : mener des actions concrètes en faveur de la pollinisation et sensibiliser à la protection de la biodiversité.

Nous gardons le même principe mais en changeant les produits : les clubs achètent des sachets de graines mellifères (à un prix négocié), les revendent et le bénéfice de cette action sera réinvesti cette année dans des nichoirs à oiseaux pour sensibiliser à la survie des espèces qui vivent dans notre environnement immédiat, en ville comme à la campagne : les clubs peuvent également se rapprocher des collectivités s'ils souhaitent donner un plus grand impact à cette action.

Notre partenariat avec la société **Nova flore** nous permet d'avoir des prix négociés sur les sachets comme sur les nichoirs. Pour cela, nous nous sommes engagés sur un estimatif de commandes à hauteur de 3 000 paquets soit (près de 40 par clubs). Nous comptons sur vous !

Lancement d'octobre à mars

Nous souhaitons aussi Renforcer notre éco responsabilité et faire de l'interclubs avec des **Clean Up Day**.

Au-delà d'actions spécifiques qui pourront être menées, les clubs et le district peuvent s'interroger, sur leur impact environnemental ; en modifiant quelques fois simplement nos pratiques, nous pouvons adopter des éco gestes, en réduisant nos consommations, nos déplacements... :

Lancement d'un quizz en janvier 2023

Les Clean Up se sont développés ces dernières années. Au-delà de la réelle utilité qu'ils ont sur les déchets ramassés et sur la sensibilisation à nos modes de consommation, ces événements constituent des formidables moments de cohésion interclubs et avec d'autres acteurs. L'action est simple, vous trouverez un guide à votre disposition : le 16 septembre - journée mondiale - ou toute l'année.

Enfin, Nous souhaitons avec vous, pour les clubs qui le souhaitent, maintenir les actions suivantes :

L'action « **Rotary green challenge** » :

qui est une action « Clef en main » du Rotary qui permet de soutenir des entreprises de vos territoires dans leurs engagements en faveur de l'environnement.

Poursuivre **l'Action interdistricts en recyclant des cartouches** à usage unique

Cette action simple permet de récolter des fonds qui seront reversés à la lutte contre la Polio.

Maintenir notre Partenariat débuté il y a 2 ans avec la **Fondation Good Planet**, qui met à disposition des outils pédagogiques à destination des enfants et des écoles. Et nous souhaitons être des facilitateurs auprès des clubs par le biais des ADG pour la "**Prévention des Feux des Forêts**" en étroite collaboration avec le RC d'Arcachon. En faisant

aussi une information ciblée auprès des écoles par l'intermédiaire des clubs Interact sur le risque élevé d'incendie dans nos régions et ainsi faire adopter les « bons comportements ».

Voilà, chers amis, ces propositions sont une invitation. Lors des AFD, les clubs ont déjà témoigné de nombre d'actions menées. Nous pouvons donc partager ensemble notre envie de poursuivre dans ce sens. Car comme vous le savez, l'environnement est l'affaire de tous et en tant que Gouverneur pour l'année 2023-2024 j'en ai fait une priorité de mon gouvernorat. La Présidente de cette commission, **Sandrine FAUCON**, est une femme engagée avec une grande expertise dans ce domaine et avec toute son équipe mobilisée sur cette thématique elle reste à votre disposition et à votre écoute.

Et n'oubliez jamais que nous sommes des gens ordinaires qui ensemble faisons des choses extraordinaires...des gens ordinaires qui créent de l'espoir dans vos clubs et au de-là... !

Bien amicalement

Gilbert PIERRE-JUSTIN

Gouverneur District 1690 2023/24

Gilbert.pj@wanadoo.fr



Sandrine FAUCON

Présidente Commission Environnement 2023/24

sanfau04@yahoo.fr

